



# Vidas arruinadas

Lo que no sacó a la luz la Contraloría, lo dilucidó un tribunal internacional de arbitramento que condenó a CBI, por negligencia.

Rodolfo Segovia S.

POR: RODOLFO SEGOVIA S.

**D**eprime constatar que el servicio al país y una vida impecable no blindan contra la mala intención. La tuvo el Sr. Edgardo Maya cuando como Contralor de la República ordenó investigar por qué una refinería presupuestada en US\$3.779 millones (2009) terminó costando US\$8.016 millones (2015), y en doble del tiempo previsto para el proyecto. La cifra era escandalosa. La Contraloría encontró que los dineros se habían perdido -detrimento patrimonial- por la negligencia, cuando no el dolo, de los administradores del proyecto. ¡Gran escándalo!

El presunto desfalco prometía dividendos para una candidatura presidencial que Maya acariciaba desde cuando había sido Procurador. Allí se había empleado a fondo por su hijastro, un nefasto gobernador del Cesar, condenado por paramilitarismo (Comandante 35). Los medios le hicieron amplio eco a que Reficar era el más grande robo en la historia del país, y así quedó grabado en la conciencia colectiva. Los acusados fueron triturados judicialmente en el tribunal de la opinión, reos que hoy pagan crímenes inexistentes. La verdad y la justicia quedaron subsumidos en la barahúnda mediática.

Durante el largo proceso judicial, algunas voces trataron de explicar la complejidad de Reficar, nunca vista en América Latina y señalaron las limitaciones de un contratista (CBI) -escogido por el socio extranjero original de Reficar. CBI no sabía de construcción de refinerías, ni siquiera de una menos compleja que la que se atrevió a emprender en Cartagena.

Los expertos explicaron, además, como la Unión Sindical Obrera (USO) promovió una huelga ilegal que paralizó las obras durante meses (la USO no fue investigada por detrimento patrimonial) y el impacto de torrenciales lluvias, que han continuado y que alargaron los cronogramas y encarecieron los trabajos. Estos contratiempos, más la inflación y el que la refinería final sea más que la presupuestada en 2009 explicaban buena parte de los mayores costos. Si hubo detrimento patrimonial, no era atribuible a la gerencia de Reficar.

## Lo más leído

1. El precio del dólar volvió a bajar y se negoció por menos de \$4.150
2. Reforma pensional: esto fue lo que se aprobó en primer debate
3. 'Fuimos víctimas del éxito que tiene el programa Mi Casa Ya'
4. Las palabras de Petro tras aprobación de la pensional en primer debate
5. La defensa de Petro: dice que dinero robado donde Sarabia no era suyo
6. Peso colombiano, la moneda más apreciada en lo que va de 2023

## Mis Portales



EL TIEMPO

Contraloría hace llamado de atención a U. Distrital por retraso en reporte de contratos

Mientras avanzaba la refinera y se observaban las falencias de CBI, las directivas de Reficar fueron documentando los desaciertos del contratista. No se interrumpió el proyecto porque el peor daño que podía causarse a **Ecopetrol** y al país era suspenderlo y que se convirtiera en clásico elefante blanco.

Está lejos de serlo. La Contraloría no los tuvo en cuenta al condenar fiscalmente a los administradores por el mayor valor del contrato, y referir los hallazgos para una ajurídica condena penal. Pero lo que no consiguió sacar a la luz la Contraloría tras sus "investigaciones exhaustivas", lo dilucidó un tribunal internacional de arbitramento que condenó a CBI, por negligencia en sus funciones, a pagar más de US\$1.000 millones.

Don Sancho Jimeno el adalid de Cartagena en 1697, recordaba que Antonio Pérez del Hierro, secretario de Felipe II, quiso pelear malquistando con el rey en 1578 a nadie menos que a Don Juan de Austria. Descubierto, fue perseguido y murió en la inopia años más tarde. Sr Maya arrepíentase en público y pida perdón por vidas arruinadas irremparablemente.

RODOLFO SEGOVIA  
Exministro e historiador



Reciba noticias de Portafolio desde Google news

REPORTAR ERROR

IMPRIMIR

#### COLUMNAS ANTERIORES DE

RODOLFO SEGOVIA S.

01/06/2023 **Mane, tecel, fares**

19/05/2023 **Adriana Kugler**

04/05/2023 **Otra vez el galeón San José**

20/04/2023 **El mito de la izquierda virtuosa**

VER TODAS

## Destacados

OPINIÓN

NEGOCIOS

MIS FINANZAS

TENDENCIAS



## Nuestros columnistas

DÍA A DÍA

LUNES

MARTES

MIÉRCOLES

JUEVES

VIERNES

Otros columnistas



Roberto Angulo  
Socio fundador de  
Inclusión SAS.  
rangulo@inclusionzas.com

### Pobreza monetaria en Colombia, sin ruido de fondo

¿Cuál es el papel de la productividad laboral en el ritmo de caída de la pobreza monetaria en el país?.



Jorge Restrepo  
Profesor de Economía de la Universidad Javeriana  
Twitter: @jorgearestrepo

### Descontrol fiscal

Sin una reforma y un giro en la administración de la Contraloría, el control fiscal seguirá siendo un obstáculo al desarrollo del país".



Ricardo Gaitán  
Consultor de branding y marcas propias

### 'Descuentos duros' vs. Inflación

En épocas de inflación los 'descuentos duros' son más factibles cuando se trabaja con socios estratégicos.



Carlos Tellez  
carlos@carlostelliez.co

### Diálogos efectivos

Surge de la importancia de observar el panorama completo, para no correr el riesgo de enfocar en la conversación prematuramente en asuntos



Andrés Espinosa Fenwarth  
Miembro del Consejo Directivo del ICP  
andresespinosafenwarth@inver10.co

### El gobierno no quiere gobernar

Sus prioridades sus verdades son cambio climático, el decrecimiento económico, el desestímulo del sector minero energético...

## Nuestros Portales

### EL TIEMPO

MrBeast y su equipo llevaron internet y electricidad a una isla remota de Colombia

### FUTBOLRED

La Premier League marca la pauta en el fútbol: millonarios ingresos

## Portafolio3

Noticias de economía y negocios en Colombia y el Mundo.



COPYRIGHT © 2023, EL TIEMPO Casa Editorial NIT. 860.001.022-7. Prohibida su reproducción total o parcial, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita de su titular. PORTAFOLIO - Noticias de Economía



VERSIÓN PARA MÓVIL

Info general del portal: PBX: 57 (1) 2940100.  
Bogotá 4266000 - Línea Nacional 01 8000 110 990.  
Dirección: Av. Calle 26 # 68B-70.

[servicioalclienteweb@eltiempo.com](mailto:servicioalclienteweb@eltiempo.com)

[protecciondedatos@eltiempo.com](mailto:protecciondedatos@eltiempo.com)

CONOZCA NUESTROS PORTALES